

## UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

## UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

## UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

### Ante maniobra frente popular Francia

FRANCO

FRANCO

FRANCO

Villaviciosa ha sido conquistada por nuestras tropas, también ha sido rebasado Infiesto

En los demás sectores se conquistaron gran número de pueblos y cogiéndose muchos prisioneros y abundantísimo material y efectos varios

La aviación nacional sigue bombardeando objetivos militares; han sido bombardeados los puertos del Musel, Vinaroz y Tarragona

### NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy

#### EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Asturias: Sector oriental. La columna que ayer avanzó por la costa rebasó y ocupó los pueblos de Cobián, Poladura, Luce, Sales, Lue, Sano, Palmian, Busta, Castiello, Bajo y Alto, La Illera, Bermus, Comledo, Pis, Riera y Lastres, alcanzando de norte a sur la línea Norte, Km. 29 de la carretera de Gijón, Calmyer y Pico Serra. Entre el material y efectos que se cogieron al enemigo, figuran dos ambulancias, un camión de puesto de mandado división, otros dos camiones, documentación completa de una división y un parque de ingenieros en columna.

Y en este mismo pueblo los rojos, antes de huir, prendieron fuego a un depósito suyo de municiones.

También recogieron nuestras fuerzas 67 cadáveres de enemigos. En el día de hoy nuestras fuerzas han llevado a cabo un avance profundo, ocupando una columna por el sur la loma de Mones, Sierras de Torin, Valcanto y Bedular, pueblo de La Piñera, Mones, La Cuera y San Vicente y dominando y rebasando Infiesto por el sur; como asimismo el cruce de la carretera de Oviedo y Campo de Caso.

Otra columna por el norte ha avanzado llegando hasta Villaviciosa, que ha sido conquistada y rebasada, quedando ocupadas además las alturas de Serio, Cango, Billares, Cubara, y los pueblos de Gancedo, Miravalles, Tomon, Carda, Montoto, Barjana, Sobayo, Sello, Ayenes y Calleja.

Otra columna por el centro ha tenido que vencer la resistencia del enemigo que ha sido completamente derrotado, habiendo ocupado nuestras tropas las alturas de Mediáno, Lahuecal, Sorriba y el pueblo de este mismo nombre.

También ha avanzado otra columna, sin que a la hora de redactar este Boletín se conozca exactamente la línea que ha logrado avanzar. Van recogidos hasta ahora más de 150 muertos del enemigo y todavía hay muchos abandonados en el campo.

Se han hecho 33 prisioneros y se han presentado a nuestras filas 384 milicianos, quedando en nuestro poder abundante material, entre el que se cuentan dos ametralladoras, varios fusiles ametralladoras, muchos fusiles y pistolas ametralladoras.

Sector occidental: Cañoneos y tiroteos habiéndose presentado 13 milicianos con armas.

Sector meridional: Ha proseguido el avance de una columna por la sierra de Pendemules, hasta las proximidades de Marea, y otra columna ha rebasado Rioseco, por ambos lados del valle del Nalón, con ligera resistencia enemiga.

Son grandes las destrucciones hechas por el enemigo en las carreteras.

Frente de León: Los rojos incendiaron el pueblo de Cansedo. Se han presentado 13 milicianos con 14 fusiles y otros 19 sin armamento.

#### EJERCITO DEL CENTRO:

Frentes de Madrid: Se han rechazado varios intentos de ataque del enemigo, que ha dejado abandonados más de 20 cadáveres.

Frente de Aragón.—Tiroteos en los sectores del norte del Ebro y dos ataques contra el vértice Cillero, en el sector sur del Ebro, rechazados enérgicamente.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

#### EJERCITO DEL SUR:

Tiroteos y cañoneos en el sector de Peñarroya. Más intensos sobre las posiciones que nuestras tropas tomaron ayer al enemigo.

En los demás frentes sin novedades de importancia.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION.

En el día de ayer, entre otros objetivos militares fueron bombardeados eficazmente por nuestra aviación, la estación de Port Bou, ocasionando la explosión de un depósito de municiones e incendiando varios vagones de gasolina y los puertos del Musel, Vinaroz y Tarragona.

Salamanca, 19 de Octubre de 1937. —2.º Año Triunfal.

De orden de S. E. El General jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Villaviciosa.—Cabeza de partido con más de 22.000 habitantes a 42 kilómetros de la capital y 7 del Mar Cantábrico. Carretera a Gijón, Pola de Siero, Infiesto, Colunga, Bayones, Sietes y Tazones. Produce maíz, manzana, cereales, remolacha, henos y castaña; cria ganado vacuno y de cerda. Abunda la pesca. Puerto habilitado para el despacho de aduana, comercio de importancia y exportación y cabotaje.

La supuesta medida del frente popular francés de apoyar abiertamente al gobierno de Valencia, debe poner en pie y vigilancia a todos los españoles. Todos juntos con FRANCO, por la España una, grande y libre

varios vecinos por no contribuir a la recaudación del plato único. García Sanchiz, hijo adoptivo de Oviedo

Oviedo.—Por la Alcaldía de Oviedo ha sido acordado el nombramiento de García Sanchiz como hijo adoptivo de esta ciudad. Se está organizando una peregrinación que acudirá al Santuario de Covadonga en la que se demostrará la satisfacción ovedense por su liberación.

#### Inauguración

Zaragoza.—El domingo 13 se celebró el acto de la inauguración del concurso fotográfico organizado por la Fotográfica Aragonesa. Ha sido alabado dicho concurso por todos los centros culturales zaragozanos, pues además del alto valor artístico de las obras presentadas constituye este concurso un homenaje a las naciones amigas Alemania e Italia que han dado toda clase de facilidades a los mejores artistas y aficionados para que pudieran exponer sus obras, captadas en número de unas 250 en distintas naciones. Ha merecido esta exposición el elogio de toda la prensa más autorizada.

Para conmemorar la conquista de Bilbao

Burgos.—Se están preparando con

toda actividad los festejos que han de celebrarse con motivo de la celebración de la fecha de la conquista de Bilbao.

Será esta una fiesta de homenaje al ejército del Norte y en la que será nombrado el General Dávila hijo adoptivo.

Periodistas franceses que hablan con el GENERALISIMO

Pamplona.—Tres intelectuales franceses estuvieron conversando con el GENERALISIMO sobre los asuntos de España. Este les dió toda clase de detalles sobre el actual movimiento dándoles por medio de fotografías toda clase de detalles sobre la barbarie roja.

Los visitantes después de deparar unos momentos con S. E. marcharon hacia Portugal.

El Cardenal Gomá recibe una carta del Episcopado Mejicano

Pamplona.—El Cardenal Gomá ha recibido del Obispado Mejicano una carta en la que se acoge que sea triunfo de la España católica.

El Cardenal Gomá ha contestado con otra carta muy atenta y expresiva.

### La situación de la España roja

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

¿Se traslada al fin a Barcelona el Comité de Valencia?

París.—Según noticias recibidas de Barcelona, las que se aseguran han sido facilitadas por la Generalidad, el próximo día 24 se trasladará a dicha capital el Gobierno de Valencia.

#### Consejero a París

Barcelona.—Ha salido para París un Consejero de la Generalidad, acudiendo a despedirle el que también forma parte del Consejo Antonio Sbert.

#### Ministros a Madrid

Valencia.—Han salido para Madrid los ministros de Instrucción pública y de Comunicaciones.

Parlamento de Largo Caballero comentado

Valencia.—Es objeto de muchos comentarios el discurso pronunciado ayer por Largo Caballero en el cual atacó duramente a los militares y a los componentes de la nueva organización de la UGT.

#### Companys a Valencia

Valencia.—Hoy es esperado en Valencia el presidente de la Generalidad Companys a quien acompañarán algunos ministros y otras personas de la vida catalana.

#### Alocución de Lister

Barcelona.—Leemos en la última página del periódico de esta ciudad «Las Noticias» correspondiente a su edición del diez de los corrientes la

reseña del homenaje tributado en la DTDE del Batallón Riquelme con sus jefes Lister y Jefe de las brigadas internacionales quien hizo una arenga a sus soldados diciendo que los combatientes de todo el mundo impedirían el triunfo del fascismo en España.

#### La normalidad en su zona

Es tanta la normalidad de funcionamiento de los ferrocarriles en la zona roja que todos marchan con una regularidad perfecta.

En «Las Noticias» del diez del próximo pasado, página segunda, se publica un artículo del que entresacamos los siguientes párrafos: Jamás habíamos asistido a un espectáculo como el presente que nos ofrecen los ferrocarriles en una hora tan decisiva como esta. Parece mentira que las centrales sindicales los empleen para sus finalidades personales y no para la ayuda decisiva a los frentes.

#### Martínez Barrio se lamenta

Madrid.—El periódico «La Voz» de Madrid publica unas declaraciones del presidente de las Cortes señor Martínez Barrio en las que se lamenta amargamente de que a los quince meses de guerra no se haya logrado fortalecer la política del frente popular, sin lo cual es imposible vencer en la lucha.

Muestras de desagrado a Negrín

París.—El Jefe del Gobierno rojo

### El Major Norman Bray ante el micrófono

El jueves pasado, ante el micrófono de «Radio Mallorca», dió una interesantísima conferencia sobre el tema «La verdad sobre la Intervención», el conocido escritor inglés Major Norman Bray.

El conferenciante, distinguido Jefe del Ejército inglés, retirado, que desempeñó durante su carrera importantes cargos al servicio de su nación, es el autor, entre otros libros del titulado «Mallorca Salvada», por cuyo motivo tanto le debe nuestra Isla y nuestra Causa, a cuyo lado estuvo desde el primer momento.

En la conferencia, dada en inglés, empezó haciendo una alusión a otra anterior, en la cual refiriéndose al gobierno rojo de Valencia le calificó de una organización ilegal y criminal contra quince millones de españoles de los veintidos que componen su población total.

Pasó después a hablar de la «Intervención» a la que consideró culpable de no haberse ya terminado la guerra civil, exponiendo luego con claridad de concepto el por qué de la atmósfera internacional desarrollada a propósito de la ayuda que, se dice, prestan a España, Italia y Alemania.

Para ello recordó, en primer lugar, como ya al principio de esta contienda se dió la noticia de que Italia había ocupado Mallorca, mentira flagrante y deliberada, igual que todas cuantas se propalaron al principio de la contienda, exacta también y tan falsa como la que posteriormente se dió sobre el desembarco de tropas alemanas en Marruecos.

En todas ellas, el conferenciante, hombre que por sus actividades en su carrera conoce a la perfección las Intrigas bolcheviques, descubrió los métodos que emplea Rusia cuando se propone alguna acción particularmente siniestra, presentándose siempre como amigo del pueblo hasta que este demasado tarde descubre que es esclavo de la organización más imperialista y más ávida de sangre que el Mundo ha conocido.

Habló luego, de como, en contraposición de estas mentiras, obró Rusia interviniendo directamente en

los asuntos de España, culpándola del envío de agentes peligrosos bien conocidos por la policía mundial para preparar la revolución en Asturias en 1934; como volvió a intervenir al fundarse el frente popular en 1936, y como ayudó con su dinero liberal y pródigamente enviado para organizar el alzamiento comunista preparado para el 31 de julio que no llegó a estallar gracias a la llamada de Franco, el Invicto Caudillo, a los elementos leales de España para salvar a su Patria.

Expuso después como se efectuó el Glorioso Movimiento Nacional en España sin contar más que con la ayuda de los buenos patriotas y como se hallaba Mallorca de indefensa, ante los ataques de los rojos, para deducir paso a paso que si en la preparación del mismo se hubiese contado con la ayuda de estas poderosas naciones a quienes se alude ellas no se hubieran olvidado de proveer a nuestra Isla, dada su importancia de los medios de defensa más necesarios.

En cambio, añadió, puedo afirmar que el material de guerra empleado por los rojos y capturado el 16 de agosto, fecha de la invasión de Mallorca, era en su mayoría francés y ruso, y de estas dos naciones fueron también los primeros prisioneros que se hicieron y rusos eran, igualmente, los aeroplanos que emplearon en sus frecuentes bombardeos.

Por último, después de hacer valiosas afirmaciones sobre la ayuda rusa a los marxistas españoles, en la preparación de su revolución, ayuda que luego ha seguido manteniéndose, destruyó la falsa leyenda contraria, apoyándose para ello con muy buen acierto en la nota que radió Prieto (el hoy Ministro de Defensa y Aire de los rojos) desde Barcelona a primeros de Agosto de 1936, en la que decía: «Franco se ha vuelto loco, está destinado a fracasar, porque no tiene nada; nosotros lo tenemos todo: la Artillería es nuestra; la Flota es nuestra; la Aviación es nuestra; él no tiene nada y será aplastado dentro de poco.» (Subdelegación Provincial del Estado para Prensa y Propaganda).

de Valencia Negrín realizó el domingo una visita a Castellón. El auto que conducía a Negrín era blindado, llevando además una aparatosa escolta.

Algunos elementos de la CNT y partido de Largo Caballero intentaron exteriorizar su desagrado por la visita de Negrín pero fueron disueltos inmediatamente por los guardias.

Por este motivo la policía practicó después más de 1.500 detenciones. Negrín regresó a Valencia para evitar que se produjeran sangrientos disturbios.

### Anecdotario del Soldado

Eran dos hermanos que se hallaban luchando en distinto frente, y lo más grave uno al lado de la verdadera España y el otro al lado de las filas del enemigo pero dispuesto a pasarse a las nuestras apenas la vigilancia de los rojos fuese menor. Ambos se creían muertos mutuamente y por una de estas casualidades que tiene la vida se pusieron frente a frente, el uno oculto en las defensas de los rojos y el otro en las nuestras; transcurrió el tiempo, sin que nadie supiese noticia alguna del otro.

Un día se organizó una fiesta que organizaron nuestros soldados. El

### De la España Nacional

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

#### Pescadores patrióticos

Coruña.—Los armadores de los buques pesqueros han acordado contribuir con el 1 por ciento del valor de la pesca a favor de la Suscripción Nacional durante todo el tiempo que sea menester.

Multas por pagar jornales reducidos

Málaga.—El Gobernador Civil ha impuesto varias multas de tres mil pesetas a varios vecinos de distintos pueblos por pagar jornales reducidos o sus obreros infringiendo las bases de trabajo. Así mismo ha multado a





